
本报9月22日讯(记者 李
丹) 22日，股市再次上演了黑
色星期一的戏码。在保险银行
等权重板块的领跌下，沪指最
终以2 2 8 9 . 8 7点报收，跌幅为
1 . 7%。22日的长阴线是本轮行
情中的第二根长阴线，不过对
于股市的大跌，许多烟台股民
依然显得比较淡定。对于大盘
的未来走势，有人认为需要看
支撑位，有人觉得趋势不明朗。

股龄近20年的林先生觉
得：“大盘的问题应该不大，22

日的下跌暂时没有改变上涨的
大趋势。先看看2282点附近的
技术支撑位再说，如果撑不住，
再看看能否回补2267点附近的

缺口，不过，我觉得2282点一般
能撑住。林先生一边看着股票
走势一边强调，不管大盘怎么
跌，依然有上涨的股票，好好研
究个股很重要。

“不过，越是很多人都觉得
问题不大，可能大盘的走势就
跟绝大部分的人相悖。如果谁
都能判断对走势，主力还怎么
赚钱，主力的心思不是那么好
琢磨的。”林先生说，他喜欢做
短线，对于已经赚钱的股票他
会赶紧跑，他担心跑得不及时
容易被套，毕竟一个利空可能
把之前赚得都砸没了。即使再
次进场他也会找个低点再进
去，没有合适的价位就先不着

急进场，“赛跑的时候都要喘口
气，炒股也是这样，可以中场休
息一下再进去。”

激进的股民王先生也觉得
市场没有什么太大的利空，可
能就是强刺激政策没有出台的
心理落差和新股密集申购导致
大盘出现了大幅调整，未来应
该问题不大。王先生谈到自己
的操作方向是：“那些涨幅大
的，我会该走就走。对于涨幅不
大的股票，我会逢低买入。”

股民毕女士认为大盘22日
的跌幅还可以接受。不过，她觉
得：“未来大盘会怎么走真不好
说。我买的股票卖完就涨停了，
拿在手里的时候就不动弹。”

烟台一家证券公司的分析
人士孙先生表示，22日大盘的
跌因主要有，从基本面上看，前
期的经济数据不理想，部分投
资者期待的强刺激政策没有出
炉，国家依然坚持市场化改革
带来经济长线的内生性增长，
这可能使得许多短线投资者选
择了获利了结；再就是要想看
大盘有没有上涨的后劲儿，就
是看市场的资金是否持续流
入，而从22日的盘面看，保险金
融板块处于领跌状态。

有业内人士建议，稳健的
投资者可以选择获利了结，先
出来观望。待局势明朗以后，再
进场也不迟。

破解烟台财富密码，提供专业理财建议
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大盘不健康向上，烟台本地股
的气色也不佳。9月22日，渤海轮渡逆
大盘小涨2 . 87%，成烟台本地股涨幅
最高者。

有业内人士分析，渤海轮渡能够

逆势上涨，或许是受邮轮发展规划或
将于10月出台的利好刺激。在上周的
第九届东亚经济交流推进机构旅游
分会会议上，中日韩三国10个城市决
定共同推进环黄海邮轮旅游。

另外市场有传言称，由国家旅
游局起草的《中国邮轮旅游发展总
体规划》有望于10月份出台。业内预
计，上述措施将显著促进国内邮轮
旅游行业发展。

本报记者 李丹

渤海轮渡逆势小涨

“钢材现货商曾靠囤货赚钱发家
的，不在少数，如今，凡是经手钢材的
生意人，都已经没有利润可言。日子
很不好过。”烟台一位不愿透露姓名
的钢材商说。

他经历过钢材从2000元/吨，上
涨到6000元/吨的黄金期，也经历着
钢材产能过剩后，一年不如一年的市
场。“2010年以来钢材价格每年下个
台阶，每吨 5 0 0 0元、4 0 0 0元、3 0 0 0

元……现在是2800多元一吨。”
经历了市场的洗礼，钢材商们对

待钢材生意变得更理智了。螺纹钢经
销大户金地钢材的副总经理姜栋说，
以前看着低价位囤货，一顿能赚四五
百，现在若囤了货一吨得赔这么个数。

“从今年5月份，我们就不再做赊
账买卖了，客户要货，我们从钢厂进
货发出去，手中早就不囤货了。”姜栋
说，螺纹钢现货处于过剩状态，价格
下跌到什么时候还没有底，并且房地
产业从银行贷款难，如果继续多方赊
账风险太大。

但是在采访中很少有钢材贸易
商去做套期保值，怕风险，资金不足、
没有专业经验是主要原因。期货对于
他们来说，只是一个参考的数据。

顾仁辉说，随着经济的发展，越
来越多的企业会存在避险需求，套期
保值是期货的重要功能，是帮助企业
有效回避风险的金融工具。如果企业
没有专业团队运作，可以通过加强与
期货公司的合作，借用他们的专业知
识来为公司锁定利润。

本报记者 李娜

市场寒意正浓
钢材商不敢囤货

本报9月22日讯(记者
李娜 ) 22日的商品期

货市场，空头横扫整个市
场，除了甲醇等5个品种，
勉强收阳，其余品种全都
飘绿。铁矿、橡胶、螺纹、
沪银期货跌停。在这大跌
行情中，有的投资者大获
全胜，有的投资者则赔得
不轻。

沪银跌6 . 02%、橡胶
跌5 . 00%、螺纹跌4 . 03%、
铁矿石跌3 . 97%；除了上
述跌停品种外，其余品种
黑色系、农产品、建材、能
化等都是全线下挫。

“惊心动魄，仿佛又
到了2008年。但形势却和
金融危机时大不相同。”
中州期货投资咨询部经
理崔广建说。2008年出现
过多品种同时跌停的状
况，度过金融危机之后，
虽然单一期货品种也有
跌停的情况，但没有多品
种同时跌停的情况。

烟台多位期货分析

人士认为，这次期货市场
的大跌，与近期经济数据
不理想以及政府表态不
再推出刺激政策有关，另
外，美元走强趋势明显等
综合因素，引发市场恐慌
情绪。

在这次大跌行情里，
有些投资者大呼过瘾，一
个交易日资产升值50%，
有的则因为做多，损失大
量本金。

“期货市场有时候就
是撑死胆大的，饿死胆小
的。有的投资者总是会觉
得已经到底了，应该会反
弹了，但是有时候大的形
势来了，可能会震荡调
整，但是大趋势不会变。”
东兴期货烟台营业部营
销总监顾仁辉说。

崔广建说，像棉花、
螺纹钢等都在创近几年
的新低，有的投资者仅从
价格上判断感觉跌得不
少了，然后进场抄底，结
果被套，仍然是一种炒股
思维。

铁矿橡胶螺纹沪银跌停
投资者感慨惊心动魄，有人赚嗨有人赔

经济数据不理想，并有消息称
高层接受经济增幅可能低于7 . 5%

的预期，改革工作优于刺激政策出
台。再加上美元强势反弹，市场出
现恐慌。

钢材市场低迷延续，螺纹钢、
铁矿石价格大幅回落跌停，创近年
新低。但是下游仍是观望态度，采
购十分谨慎。“不光是工业品，农产
品如大豆、油脂、白糖也面临高库
存的压力，市场需求疲软，去库存
将是一个漫长的过程。”崔广建说。

“除非再像2008年来个大的刺激政
策，促进一大批投资。但是这次这
种情形和2008年不同之处在于，

周边环境变了，美联储已
经开始退出QE了。”

崔广建分

析说，当时是各国都出问题，美
国、欧洲、中国可以说是齐心协
力出台政策，拯救全球经济，但
现在美国经济好转，开始回收流
动性，加息预期强烈，那么就会
导致之前流入各国的资金连同
各国的廉价资金，奔向美国，从
而留给各国一个烂摊子。

如今，美元指数连续反弹了10

个周，周线、月线反弹形态确立，后
期将进一步反弹。未来美元指数和
大宗商品将继续背离，而且是一个
漫长的过程。

从中长期看，大跌之后，多个
品种期货可能会有小幅反弹和调
整，但是大宗商品期货市场仍然会
空头为主，弱势运行。

本报记者 李娜

多数期货品种仍将弱势整理
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